

Zafarrancho en PRI local

Fuera de sí, Valdés Licea y seguidores exigen derechos

POR VERÓNICA RUIZ
Noticias

Acompañado de aproximadamente 30 personas, el ex diputado local Felipe Valdés protagonizó ayer en la sede estatal del PRI, tremendo zafarrancho, al exigir al líder estatal Jesús Rodríguez Hernández, su derecho a contender por la dirigencia municipal de Amealco.

Entre empujones, golpes y agresiones verbales, Felipe Valdés Licea, denunció que "por capricho" de la dirigencia estatal del PRI le negaron el registro para contender por la dirigencia municipal, y además de dieron "madrugete" al tomarle protesta a Oscar Sanabria como nuevo líder del partido en Amealco.

Entanto, Jesús Rodríguez, resguardado en sus oficinas, afirmó que la Comisión Municipal de Procesos Internos negó la oportunidad de contender a Felipe



AYER SE REGISTRÓ tremendo zafarrancho en la sede estatal del PRI, protagonizada por el ex diputado local Felipe Valdés Licea.

Valdés, porque de acuerdo a los estatutos, "no puede haber reelección". Además, reafirmó la postura de la dirigencia de privile-

giar el diálogo y el acuerdo político.

Gritos y sombrerazos en sede del PRI local

Exige V. Licea derecho a contender en Amealco

POR VERÓNICA RUIZ
Noticias

La sede estatal del PRI fue escenario de tremendo zafarrancho, luego de que a golpes y empujones, el ex diputado local Felipe Valdés Licea, exigió su derecho de contender por el Comité Municipal de Amealco, al dirigente Jesús Rodríguez Hernández.

En una actitud agresiva y sumamente alterada, Felipe Valdés denunció que por capricho de la dirigencia estatal del PRI, le negaron el registro para contender por la dirigencia municipal, y además de ello le dieron "madrugete" cuando el pasado domingo le tomaron protesta a Oscar Sanabria como nuevo líder del partido en el municipio.

Cerca de la 11:30 de la mañana Felipe Valdés, acompañado de aproximadamente 50 personas —entre hombres y mujeres—, arribó a las oficinas de Comité Directivo Estatal del partido, para participar en una reunión previamente acordada con la dirigencia estatal y el ahora presidente del Comité Municipal del PRI en Amealco, Oscar Sanabria Mondragón.

Luego de esperar más de hora y media en la Sala de Juntas del

Comité Estatal, Felipe Valdés comenzó a patear y golpear la puerta de la oficina del dirigente estatal del partido, exigiendo "les diera la cara", mientras al interior, Jesús Rodríguez le pedía: "Espérate, Felipe".

Entre mentadas de madre, calificativos de "changos", "puercos" y amenazas de tumbar la puerta de la oficina del dirigente, el ex diputado pedía a sus acompañantes le trajeran una herramienta para poder abrir la puerta, ante la mirada atónita y nerviosa de los trabajadores priistas.

Pasada la una de la tarde, llegaron dos representantes de la fórmula "ganadora" y cuando Jesús Rodríguez los recibía para pasar a la Sala de Juntas, Felipe Valdés "se abalanzó" contra el líder estatal a empujones y manotazos, logrando "darle un golpe" en la mandíbula.

Ante tal situación, trabajadores de la Dirigencia Estatal, entre éstos el secretario de Organización, Erick Osornio, acudieron en su auxilio, cubriéndolo del zafarrancho. En segundos de histeria y gritos, Jesús Rodríguez corrió literalmente a resguardarse dentro de su oficina protegido de su personal, para en cuestión de segundos desaparecer de las



SI EL exdiputado local, Felipe Valdés Licea, denunció "madrugete" de la Dirigencia Estatal.



ANTE EL ambiente de violencia, Jesús Rodríguez permanecía encerrado en sus oficinas.

instalaciones del Comité Estatal.

Mientras los manifestantes continuaban la búsqueda del dirigente por todas las oficinas del PRI, acudieron a las afueras de las instalaciones cuatro patrullas de la Guardia Municipal, tras recibir una llamada anónima que reportaba una riña, sin embargo no tenían ordenes de detener a nadie, simplemente de esperar las indicaciones de la dirigencia estatal, en caso de que solicitaran su intervención.

Terminado el altercado, pasadas las dos de la tarde, Felipe Valdés Licea advirtió: "Nos vamos a retirar, pero si no tenemos una respuesta de que nos volverán a convocar, entonces haremos una movilización más amplia y entonces si tomaremos estas instalaciones; que posiblemente llegue a ser otro escenario de violencia".

De igual forma, advirtió a Héctor Sanabria: "Que más vale que ahorita ni tome las riendas del Comité Directivo Municipal porque lo vamos ir a sacar".

Por su parte, el Comité Directivo

Estatal, representado por Concepción Sicilia, quien durante todo el zafarrancho fue la única que "dio la cara" a los manifestantes tratando de calmar los ánimos, mantuvo el compromiso de citar, en una nueva fecha, a los representantes de las dos fórmulas para dialogar, ya que en esta ocasión no había condiciones.

"JESÚS RODRÍGUEZ NOS VACILÓ", DICE FELIPE

Felipe Valdés Licea denunció que por "capricho" de la dirigencia estatal del PRI, le negaron registrarse como candidato para contender por el Comité Ejecutivo Municipal en Amealco, con el pretexto de que ya había sido dirigente del partido en el periodo de 1991-1994.

PERMANECÍA ENCERRADO JESÚS RODRÍGUEZ

Resguardado en su oficina, Jesús Rodríguez, dirigente estatal del PRI, aceptó que el pasado domingo tomó protesta a la fórmula que resultó electa para presidir el Comité Municipal de Amealco, encabezada por Oscar Sanabria.

Sin detallar si hubo o no elección en el municipio de Amealco, Rodríguez Hernández, manifestó que luego de lanzada la convocatoria, la Mesa Directiva del Comité de Procesos Internos Municipal fue la encargada de desarrollar el proceso.

Ante las advertencias de Felipe Valdés Licea de que tomarán las oficinas del PRI en Amealco si no había una solución, además de que "sacarían a Jesús Rodríguez de las instalaciones del Comité Estatal", el líder estatal del PRI, dijo respetar su punto de vista y mantener siempre las puertas abiertas al diálogo.

Golpean a Chucho

Zafarrancho en el PRI: Felipe Valdés Licea agrade al presidente del Comité estatal porque le impidió competir en Amealco

por **Montserrat Martínez Zavala**

Los conflictos en el PRI se agudizan. Ayer el ex diputado local Felipe Valdés Licea golpeó a Jesús Rodríguez Hernández, dirigente estatal de este partido, al acusarlo de impulsar una serie de "cochinadas" para la renovación del líder priísta en Amealco, así como en cada uno de los municipios de Querétaro.

Tras la pelea, los priístas de Amealco amenazaron con tomar de manera permanente las oficinas del Comité Di-

rectivo Estatal, e incluso con quitar de su cargo a Jesús Rodríguez.

En entrevista previa a la riña, Felipe Valdés Licea, aspirante a dirigir al Revolucionario Institucional en Amealco, llamó a priístas de Querétaro y El Marqués a unirse a su causa y a defender sus derechos políticos a través de una movilización más grande, ya que es en estos municipios donde se han suscitado conflictos de "doble dirigencia".



Al puntualizar que esto "apenas comienza", Valdés Licea calificó como un madrugue el hecho de que Jesús Rodríguez le tomara la protesta —el pasado domingo— a Oscar Sanabria Mondragón como dirigente de este partido en Amealco.

"Vamos a llegar a donde tengamos que llegar porque no nos pueden hacer esto. De por sí ya el priísmo está casi acabado y a los pocos que llegamos nos quieren retirar, fastidiar o no nos dejan participar pues no sé qué quiera Chucho Rodríguez. Qué cuentas le va a entregar al priísmo cuando se vaya de aquí. Ojalá y hoy lo saquemos de aquí, tengo ese deseo. Sacar a Jesús Rodríguez de las pinches orejas, porque estamos indignados, no se vale, porque el nos citó el día de hoy (ayer) y no respetó. Que falto de hombre, si le faltan... le traemos por ahí un regalito para ponérselos, por ahí unas mujeres le traen un pantaloncito para ponérselo porque no se vale (...) si se sale de aquí lo buscaremos con perros", aseveró.

En lo que respecta a la dirigencia de Oscar Sanabria, Valdés Licea advirtió que de presentarse en el Comité Directivo Municipal de Amealco, tomarán las instalaciones.

"Quiero decirle a Oscar Sanabria, a quien tomó protesta el domingo, que él no es nadie y que nos diga quién lo nombró. Y que más le vale que ahorita no tomé las reglas del Comité Directivo Municipal porque lo vamos a ir a sacar. No estamos de acuerdo que un dirigente sea de nombre, queremos un dirigente nombrado por los militantes".

Con esta situación, el ex diputado local y presidente municipal advirtió que se prepara la derrota del PRI en los comicios de 2009, situación a la que los verdaderos priístas no están dispuestos.

"Mucha gente en la elección pasada se fue por lo mismo, ahora a eso nos están obligando. Si eso quieren nomás digan y nosotros sabremos qué determinaciones vamos a tomar.

Para mí Jesús Rodríguez ya no debería de estar aquí, porque él en vez de organizar, en vez de tener a su priísmo organizado los está dividiendo, por sus propios intereses de él que quiere ser gobernador. No sé cómo quiere ser candidato, si con toda esta división en vez de agrupar al priísmo los está dividiendo. Para mí Jesús Rodríguez ahorita mismo que se fuera muy derecho a... otras cosas, porque Jesús Rodríguez no es el dueño del partido, es un representante que pusimos".

Después de los hechos que se suscitaron en el Comité Estatal, Valdés Licea agregó que este tipo de situaciones solo contribuyen a la división del PRI, por lo que se dijo dispuesto a llegar a cualquier instancia para defender su derecho a entender, incluso no descartó acciones legales que efectuará con Jesús Rodríguez, a quien le propinó un golpe.

"El hecho de que nos vayamos no quiere decir que ya se arregló (...) si no tenemos una respuesta de que nos vuelvan a citar haremos un movimiento y haremos estas instalaciones. Si el dirigente con estas actitudes no arregla las cosas, puede que esto vaya pa grande, va en serio, no han visto nada", concluyó.

Hubo todo, menos diálogo

por Montserrat Martínez Zavala

Después de hora y media, Felipe Valdés Licea cumplió su amenaza. Ya había perdido la paciencia y con un puñetazo golpeó en el rostro a Jesús Rodríguez Hernández. Los ánimos se caldearon y el dirigente estatal tuvo que salir corriendo.

Era la una de la tarde en punto y sólo el grito de dos mujeres se escuchaba en el pasillo. ¡Escóndalo! ¡Escóndalo! —decían—. Cerraron por fuera la puerta que da a la escalera de salida y los 35 priistas de Amealco, dirigidos por el ex diputado local Felipe Valdés Licea quedaron contenidos.

En esa puerta se plantó Concepción Sicilia Chávez, Secretaria General del PRI. Su intención, no dejar que los inconformes alcanzaran a su líder, al mismo que minutos antes recibiera un puñetazo y que fuera acusado de dividir al partido y de imponer a sus camarillas en los órganos de dirección.

Su camioneta blanca lo esperaba con el motor encendido, justo enfrente de la puerta trasera, ésa a la que sólo se accede por el auditorio del Comité Directivo Estatal. Dos mujeres le flanquearon la espalda hasta la salida y se fue, burlando la "vigilancia" de aquellos militantes que exigían la reposición del proceso para la elección del dirigente en esta zona de Querétaro.

Pero el conflicto no concluyó ahí. Felipe Valdés se dijo dispuesto a esperar días, horas, o incluso semanas para que Jesús Rodríguez Hernández le explicara el porqué no es válido su registro como candidato a dirigir el PRI de Amealco.



FOTOS LEONARDO LICEA

→SALVAN REGIDORES LOCALES A SU DIRIGENTE ESTATAL

Pelean priístas

Un grupo de Amealco, encabezados por Felipe Valdés, reclaman a Jesús Rodríguez con empujones y jaloneos, la elección de su Comité Directivo Municipal

IPOR EDUARDO CASILLAS

Al golpe, los priístas intentaron resolver la controversia sobre la elección del Comité Directivo Municipal de Amealco.

El ex diputado local, Felipe Valdés Licea, quien en 2005 protagonizara una pelea en el restaurante 'Josecho' con el

ex diputado panista Apolinar Casillas Gutiérrez, volvió a hacer de las suyas. Ahora, agredió, jaloneó y golpeó al dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández.

Felipe Valdés Licea, junto con un grupo de 30 simpatizantes y consejeros del partido en el municipio de Amealco, irrumpieron el martes, a las 11:30 horas, en el edificio del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para exigir que se repusiera el proceso de elección del nuevo dirigente municipal en esa demarcación y se aceptara el registro de la fórmula que él encabeza.

El 27 de septiembre se publicó la convocatoria para el registro de aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en Amealco; pero el 5 de octubre, el Órgano Municipal de Procesos Internos rechazó el registro de Valdés Licea, bajo el argu-

mento de que en el periodo comprendido de 1991 a 1994 había dirigido al partido, y el artículo 163 de los estatutos internos del partido se señala que no podrá haber reelección por ningún motivo.

Y, el domingo, Jesús Rodríguez tomó protesta de Óscar Sanabria como nuevo Presidente del Comité Directivo Municipal en Amealco.

El grupo de inconformes encabezado por Valdés Licea, llevaban una caja con huevos y un pantalón para reclamarle a Rodríguez que atendiera su reclamo.

"Es una resolución de la Comisión de Procesos Internos a nivel municipal, la cual consideró que el hecho de que él haya sido ya presidente del partido municipal lo descartaba de esta contienda", dijo Rodríguez.

Sin embargo, Valdés Licea, quien aceptó haber presidido el partido en esa época

ca, también argumenta que no existieron las elecciones que supondrían ganador a Óscar Sanabria, quien apenas el pasado 11 de noviembre fue ratificado por Rodríguez en Amealco.

Después de casi dos horas de esperar en la sala de juntas a ser atendidos por el

dirigente estatal, los seguidores de Felipe Valdés empezaron a gritar consignas contra Jesús Rodríguez. Incluso, el propio ex diputado local arremetió a patadas contra la puerta de la oficina del presidente del partido.

"Siempre los hemos recibido y hemos platicado... ahora vamos a dialogar como lo hacemos siempre con todos los grupos", señaló Jesús Rodríguez.

Ante la actitud agresiva de los presentes, el dirigente estatal priista intentó 'escabullirse' por la puerta trasera de su oficina hacia la sala de juntas, pero Valdés Licea y compañía se percataron de la acción y corrieron tras Rodríguez Hernández.

Una vez que estuvo junto a él, Felipe Valdés comenzó a agredirlo verbalmente, lo empujó hacia la parte trasera de la sala, lo jaló del saco y, mientras intentaban separarlos, le propinó un golpe en la mandíbula.

De inmediato, se desataron una serie de jalones y empujones por parte de los acompañantes de ambos dirigentes priistas. Mientras, Jesús logró salir a toda carrera de la sala de juntas para refugiarse en su oficina.

"No es el foro (Edificio del PRI) para ventilar los puntos de vista, ellos (aspirantes a la dirigencia) tienen el derecho de argumentar si tienen alguna inconformidad a través de los órganos establecidos... (ya que) hubo una convocatoria y una mesa directiva es la que hoy preside el Comité Municipal de Amealco", justificó Rodríguez.

Aún Valdés y el grupo que lo acompañaba siguieron en la búsqueda de Jesús por más de 25 minutos al interior del edificio, por lo que elementos de la Guardia Municipal llegaron, y se pusieron en la entrada pero el pleito ya había terminado.

Para las 14:00 horas, Felipe Valdés y su grupo se marcharon, no sin antes obtener una cita para los próximos días para llegar a un acuerdo con el dirigente estatal del PRI.

CONCEPCIÓN SICILIA / LO SOMETE

■ Regidora del Ayuntamiento y secretaria general del comité directivo estatal. Perteneció al círculo más cercano a Chucho.

FELIPE VALDÉS / SE REBELA

■ Hace dos años cuando era diputado local escenificó una pelea con Apolinar Casillas, en el restaurante Josecho.

ERICK OSORNIO / LO ENFRENTA

■ Regidor del Ayuntamiento, ligado al grupo incondicional de Chucho. Hace equipo con Jaime García Alcocer y Concepción Sicilia en el Cabildo.



Reclaman imposición de "los Chuchos" en Dirigencia de Amealco

Zafarrancho en el PRI

El ex diputado Felipe Valdés Licea forcejeó y dio un manotazo en la cara del dirigente estatal Jesús Rodríguez, tras ser convocado a una mesa de diálogo; éste salió corriendo por la puerta trasera del Comité Estatal custodiado por dos mujeres

Redacción

De las amenazas a los golpes, fue el escenario que se vivió este martes en el Comité Directivo Estatal del PRI, lo cual hizo salir corriendo de sus instalaciones al líder local, Jesús Rodríguez Hernández, custodiado por dos mujeres.

Esto, luego de que el ex diputado local, Felipe Valdés Licea, se presentó en el CDE, con alrededor de 35 priistas de Amealco, para expresar a gritos y maldiciones, su inconformidad por no haber avalado su registro como candidato a la renovación de la Dirigencia del Comité Municipal de Amealco, cuando el domingo pasado se tomó protesta a la fórmula encabezada por Oscar Sanabria y Audelia Guadalupe Navarrete.

Los gritos de las mujeres se escuchaban, tras el forcejeo y un manotazo que Valdés dio justo en el rostro de Jesús Rodríguez, "iescándalo, escándalo!". El ex diputado, tenía una hora y media en la sala de espera, pues fue convocado a una mesa de diálogo para hablar de su inconformidad.

Hasta la secretaria general, Concepción Sicilia Chávez, tuvo que intervenir, tratando de detener los manotazos de Valdés Licea en contra de Rodríguez Hernández, quien en primera instancia fue defendido con devoción por parte de Eric Osornio, que en la osadía también se llevó un golpe, mientras los amealcences reclamaban la imposición de miembros del grupo de "los Chuchos" en el CDM.

Por la puerta trasera del CDE, salió apresurado el Dirigente Estatal, ahí se encontraba lista su camioneta blanca, para emprender la huida. Ante la habilidad para desaparecer de Chucho, Felipe Valdés amenazó con esperarlo "días, horas, (o incluso) semanas", hasta que se le explicara por qué no se validó el registro de su fórmula.

Los miembros de la nueva dirigencia municipal de Amealco, no se presentaron a la cita, porque habló incluso de que no existía la voluntad para los acuerdos. Previo a la trifulca y en entrevista, Felipe Valdés afirmó la injusticia del dirigente estatal, a quien dijo apoyó en 2003.

Varios minutos antes de los golpes, sacó un "regalito" para Rodríguez Hernández, una caja con más de una decena de huevos, mientras sus compañeros dijeron, "para que vea que si le faltan, a nosotros nos sobran". El dirigente estatal, mantenía la puerta de su despacho cerrada.

La calma del ex diputado se colmó cuando tras sus llamados a gritos para que saliera, hicieron ecos silenciosos en Jesús Rodríguez. Fue entonces cuando amenazó con tirar la puerta, pero no lo logró a pesar de las patada que le dio.

"Abran la puerta... atiéndenos, díles a estos otros que están abajo que se safen. Fuiste bueno el domingo, eres un perro, oje.. vendido, yo no te di barbacoa por eso no nos has dado derecho. A ver a qué horas hijo de la chin... nos atiendes. Y no intervengan

ustedes pin... gatos porque les va a salir peor, no sean traidores de su mismo partido. Danos la pin... cara como la fuiste a dar el domingo, y antes de que lleguen tómate protesta. Ahorita te voy a sacar, escucha bien que Felipe Valdés te va a sacar, ahí en mi pin... camioneta traigo un cab... desarmador".





Caín Mendoza/Ana Soria

Felipe Valdés Licea amenazó con buscar a Jesús Rodríguez "para partirle su madre" y promover su salida del partido; "No necesitamos a ese pin... oje..., no queremos al ca... ni un día aquí", gritó el ex diputado, y minutos después bajó Sicilia Chávez para informar al grupo de inconformes que los contactarán para una nueva reunión. A la par, cuatro patrullas de la Secretaría de Seguridad Municipal hicieron acto de presencia.

Al cuestionarle sobre qué pasará ahora, Felipe Valdés, respondió: "Lo que queremos es buscar a Jesús para partirle su madre, no traemos otra postura más que se saque a la chin..., ya no lo queremos ver como dirigente ¡Que se vaya!, ya afectó al partido y los militantes y ya no

necesitamos que un hijo de la chin... nos siga afectando".

Lamentó que Rodríguez Hernández haya ofrecido diálogo y se hayan enterado que el domingo el dirigente tomó protesta a Oscar Sanabria como nuevo dirigente del PRI amealcense, y adelantó que se buscará la destitución del líder priista.

Minutos antes, Jesús Rodríguez, aseguró que se impidió la participación de Felipe Valdez Licea por la dirigencia tricolor amealcense, debido a que lo impedían los estatutos municipales por lo que fue decisión sólo de este comité.

Por su parte Concepción Sicilia Chávez informó que le corresponde a militancia que fue testigo, determinar si se inicia un procedimiento interno en contra del ex diputado Valdés Licea.

El de hoy

Por Pepe Gómez

DE LO RIDÍCULO A LO GROTESCO



A LA OPINION PUBLICA AL PUEBLO AMEALCENSE

Los verdaderos priistas reprobamos la actitud agresiva de Felipe Valdéz Licea, no es la actitud de un indígena, de una persona que tiene el conocimiento de los estatutos que rigen al Partido Revolucionario Institucional, ya que actúo de manera premeditada al amenazar con atacar con "huevos".

Hacemos patente el Artículo 163 de nuestros estatutos que a la letra dice: que el Presidente y Secretario General de un Comité Municipal durará en su función tres años, "sin posibilidad de ser reelectos en ningún caso".

Por lo que lamentamos los acontecimientos provocados por Felipe Valdéz Licea, el día de ayer en las oficinas del Comité Directivo Estatal del P.R.I., con un grupo de personas engañadas sobre el Proceso de Elección para el Comité Municipal de Amealco, y en el que este señor no está de acuerdo.

La mayoría de los priistas de Amealco MANIFESTAMOS el rechazo a estas posturas en donde sólo se persiguen intereses personales y de peculado para un grupo o personas.

Rechazamos enérgicamente y pedimos que la aplicación de nuestros estatutos no se violenten solo para cumplir caprichos personales de Felipe Valdéz Licea, quien pretende hacer de nuestro Partido el satisfacer a su gusto las reglas para beneficiarse personalmente, seguir desinformado y manejar grupos de división.

Lo invitamos por la vía del razonamiento a colaborar en las tareas que tenemos todos los priistas de Amealco en agradecimiento a todas las oportunidades que le ha brindado nuestro partido; que sea prudente y que entienda que un buen militante respeta las decisiones que se toman por las mayorías en base a sus principios, a sus estatutos y en el respeto a sus dirigentes.

NO APROBAMOS la violencia, ni verbal, ni física, si así fuera debe ser sancionada conforme a nuestras reglas y la ley.

NO ACEPTAMOS las presiones de cualquier índole, ni la agitación en nuestra militancia.

Los priistas de Amealco, apoyamos y respetamos a nuestros dirigentes Nacionales y Estatales, coordinándonos para mantener la unidad y el trabajo por el bien social y el desarrollo del municipio.

PRIISTAS DE AMEALCO

AMEALCO DE BONFIL., NOVIEMBRE 14 DE 2007.



EL PRI LOGRA UN PRESUPUESTO QUE BENEFICIA A MÉXICO



Las diputadas y diputados del PRI impulsamos el más amplio acuerdo entre las fuerzas políticas y promovimos consensos sin precedentes, que permitieron aprobar un presupuesto histórico de 2.6 billones de pesos.

✓ Como nunca, los estados y municipios del país tendrán recursos por más de 770 mil millones de pesos.

✓ En el 2008, el campo mexicano tendrá una bolsa superior a los 204 mil millones de pesos para fortalecerlo y modernizarlo.

✓ Creamos un fondo especial para los 1,251 municipios más marginados del país, en donde vive la mayor parte de la población indígena.

✓ En comunicaciones y transportes, para el 2008 aprobamos 44 mil millones de pesos, que se invertirán en la construcción y mantenimiento de carreteras, puertos y aeropuertos.

✓ Porque tenemos un compromiso para ampliar y mejorar la calidad de la educación, promovimos un monto de 173 mil millones de pesos; adicionalmente, se destinarán mayores recursos a universidades públicas, así como a ciencia y tecnología.

✓ Para clínicas, hospitales y mejorar la calidad de la salud, se contará con un presupuesto de alrededor de 83 mil millones de pesos.

✓ Para ampliar la red de agua potable y alcantarillado, al tiempo de prevenir desastres, como el que se vive en Tabasco y Chiapas, la partida presupuestal en obras hidráulicas será de 29 mil millones de pesos.

✓ Para combatir el crimen y dar seguridad, a ti y a tu familia, aprobamos 77 mil millones de pesos.

✓ Logramos un apoyo para cada uno de los adultos mayores de 70 años en zonas rurales, de 6 mil pesos para el próximo año.

✓ Para impulsar el turismo, promovimos un incremento del 85.6 por ciento, con relación al presupuesto anterior.

El PRI sigue ganando elecciones porque está en la confianza de la gente.

Los legisladores del PRI cumplen con México.

ANTES DE QUE LO GOLPEARA EXDIPUTADO LOCAL

Llamado de Jesús Rodríguez a privilegiar diálogo en el PRI

por **Montserrat Martínez Zavala**

Privilegiar al diálogo en el PRI fue el llamado de su dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández, minutos antes de que el ex diputado local lo golpeará de un puñetazo, debido a conflictos en la renovación de presidente en Amealco.

En entrevista previa a la pelea, Rodríguez Hernández negó que este tipo de acontecimientos "dividan" al PRI, ya que cualquier militante tiene el derecho a manifestar sus puntos de vista.

En lo que respecta a la renovación de dirigente en Amealco, el líder del PRI en Querétaro afirmó que la Comisión Municipal de Procesos Internos a cargo de Francisco Piña Colín, actuó conforme a estatutos al negarle el registro a Valdés Licea.

"Hay órganos del partido que tienen a su cargo la conducción de los procesos, y los militantes tienen el derecho de argumentar lo que a su derecho convenga (...) es una resolución de la Comisión de Procesos Internos a nivel municipal, que considero que el hecho de que él haya sido ya presidente del Comité Directivo Municipal, e interpretando ya los estatutos, de que no puede haber reelección", aseveró.

De igual forma, Jesús Rodríguez reconoció haberle tomado protesta a Oscar Sanabria como dirigente en Amealco, ya que fue esta fórmula quien resultó electa conforme a estatutos.

"A la fórmula que resultó electa efectivamente (se le tomó la protesta el domingo), pero no es

aquí el foro para ventilar el punto de vista. Yo respeto su punto de vista".



JESUS Rodríguez desestimó el conflicto en Amealco, al asegurar que la dirigencia a su cargo actuó con apego a los estatutos.

Un PRI sin rumbo

Eran las 11 horas con 15 minutos cuando Jesús Rodríguez Hernández cruzó el umbral de la puerta principal del Comité Directivo Estatal. Subió a sus oficinas y esperó. Quince minutos después llegó Felipe Valdés Licea y con él compañeros militantes que uno a uno colmaron las escaleras hasta hacerlas intransitables. La reunión estaba programada a las 11 horas con 30 minutos.

El reloj avanzaba y la otra fórmula de candidatos para dirigir al partido en este municipio no aparecía. Se quería llegar a un acuerdo, pero no había voluntades, y el dirigente estatal del PRI permaneció hasta minutos antes de la una de la tarde en su despacho privado.

Conforme pasaron los minutos se perdía la paciencia. A pesar de que los inconformes se encontraban en la sala de juntas no se sentaron. Felipe Valdés se veía decidido, en pláticas con los reporteros argumentó que no era justo que su dirigente —a quien apoyó en 2003— le hubiera hecho un madruguet, ya que a pesar del acuerdo había tomado protesta a Oscar Sanabria como presidente del Comité Directivo Municipal en Amealco, el domingo 11 de noviembre.

Giró instrucciones a uno de sus acompañantes para que trajera el "regalito" preparado para Jesús Rodríguez. Al destapar la caja sobre el gran escritorio la aspirante a la Secretaría General en Amealco dejó ver su contenido: más de una docena de blanquillos. Las risas —disimuladas— estallaron. A lo lejos se escuchó "para que vea que si le faltan... a nosotros nos sobran... además también traemos un pantalón".

Por un momento, Felipe Valdés pareció tranquilizarse. Pero a las 12 horas con 40 minutos perdió la calma, debido a que su compañera de fórmula entró a las oficinas con el dirigente Jesús Rodríguez. Le dijo que se saliera, que no tenía nada que hacer adentro; que si había algo que arreglar, y que era la reposición del proceso de elección de dirigente en Amealco, sería en la sala de juntas ante la presencia de todos.

Pero Jesús Rodríguez no salió. Y Felipe Valdez amenazó con tirar la puerta, por lo que dos mujeres auxiliares del Comité se pusieron en la puerta del despacho privado. El ex diputado lanzó la primera patada y sus gritos era lo único que prevalecía en el salón.

—Abran la puerta, bola de... lo que estudiaste no tienes nada, atiéndenos, díles a estos otros que están abajo que se zafen. Fuieste bueno el domingo, eres un perro, oje te vendido, yo no te di barbacoa por eso no nos has dado derecho. A ver a qué horas hijo de la chingada nos atiendes. Y no intervengan ustedes pinches gatos porque les va a salir peor, no sean traidores de su mismo partido. Danos la pinche cara como la fuiste, a dar el domingo, y antes de que lleguen tórame protesta. Ahorita te voy a sacar, escucha bien que Felipe Valdés te va a sacar, ahí en mi pinche camioneta traigo un cabrón desarmador— decía el ex diputado local y ex presidente municipal de Amealco.

Las mujeres que cuidaban la puerta no desistieron, el ex alcalde insistía en que se apartaran porque no quería faltarles al respeto. No se movieron ni un centímetro. Apareció la Secretaria General del PRI, Concepción Sicilia. Los empujones seguían.

—No queremos afectarlas a ustedes— decía Felipe Valdés. La voz de un consejero se impuso, no hay que faltarle el respeto a las mujeres, a las mujeres hay que respetarlas, pedía, además que nos den la oportunidad de que salga este hombre, es mujer y sería uno muy falto de respeto, pero al hombre al que le estamos hablando que nos enseñe la cara, que salga como los hombres, no como los cobardes. Porque es un hombre que a nos nosotros nos tiene como pendejos — se escuchaba. Que salga o le tiramos la puerta, que nos de la cara porque tenemos que platicar tantito.

Y salió Jesús Rodríguez. Los invitó a pasar al salón para comenzar la junta. Pero pudo más el enojo del ex diputado local y después de jalar del saco de Jesús Rodríguez le asestó un único golpe. Sus auxiliares que estaban detrás de la ventana entraron por él, lo sacaron, y fueron corriendo de la oficina principal. El dirigente del PRI cerró las puertas a su paso, su camioneta lo esperaba y se fue.

Segundos después, Concepción Sicilia Chávez se fijó en la puerta y no los dejó pasar. A pesar de las amenazas fue firme y dio tiempo a que Jesús Rodríguez se alejara y perdiera —como se amenazó— en ese instante el control del Partido Revolucionario Institucional.

—Vamos a buscarlo, vénganse, lo tendremos que encontrar. Cabrón ni modos que no vaya a vivir aquí en Querétaro, le voy a romper su madre a ese güey. Vamos a buscarlo ya, porque no nos atiende— gritaba Valdés Licea. Aparece un auxiliar y también increpa contra él. Te sientes de muchos huevos, suéltennme porque por favor, no quiero faltarles al respeto, le decía a Conchita Sicilia. Déjenme salir, me voy a la cárcel no le hace, pero este pinche Jesús Rodríguez se ha de acordar de mí, este hijo de la chingada. Suéltennme, usted Conchita qué va a arreglar aquí. Que se venga, porqué se echó a correr. Yo me salgo, me voy.

La Secretaria General del PRI quiso calmar los ánimos, les dijo que en hora y media les daría la fecha para una nueva cita. Los inconformes ya no escucharon, se bajaron casi a la puerta principal.

—Vamos a tomar ésta pinche oficina ahora mismo, hasta que se saque a este güey. No lo necesitamos ni un día más aquí, concluyó Felipe Valdés.

Jesús Rodríguez ya no estaba, aquellos que lo buscaron por algunos rincones no tuvieron éxito. A las afueras del Comité Estatal del PRI se estacionaron tres patrullas de la Guardia Municipal, habían recibido un reporte de riña, pero como ésta se desarrolló en propiedad privada no podían detener a nadie.

Minutos después una patrulla más se incorporó a la escena. Gente del Comité Estatal señalaba con insistencia al ex diputado. Los oficiales reviraban. Felipe Valdés y sus acompañantes salieron. No hubo detenidos y el PRI de nuevo perdió.

Cabe recordar que el 15 de octubre de 2004, Felipe Valdés en funciones de diputado local golpeó al entonces coordinador del PAN en la LIV Legislatura, Apolinar Casillas Gutiérrez, hoy Secretario del Ayuntamiento. La riña comenzó porque el panista lo llamó "indio", lo que suscitó el enojo del priista, quien contestó el insulto con cinturonzos.

Demandan los priistas intervención del Comité

IPORERICPACHECO

Los priistas Raúl Ríos Ugalde y Francisco Hernández Velasco demandaron la intervención del Comité Ejecutivo Nacional, para dejar claro, de una vez por todas, quiénes es el nuevo presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la capital de Querétaro.

Hernández Velasco recordó que si bien él no se aferra al cargo, fue nombrado presidente interino del Partido Revolucionario Institucional (PRI) por el consejo político municipal, y hasta la fecha no le ha sido notificado ni tiene información oficial que confirmen el triunfo del priista

Va un llamado para que a la brevedad, se emitan a través de las instancias del partido, de los delegados Tomás Gloria y Manuel Cabazos Lerma, (...) con esa representación que les da el comité ejecutivo nacional, puedan determinar ya oficialmente, la dirigencia".

RAÚL RÍOS
priista

fo del priista Ríos Ugalde.

"Acudía el día 28 de octubre, a las 11:00 horas al Comité Estatal del partido, y la verdad no presencié una elección, no acudieron consejeros a una elección, es decir, no he sido testigo, ni enterado por alguna instancia válida del partido, que haya habido una elección", puntualizó.

No obstante, Raúl Ríos Ugalde asegura que un acuerdo que firmó con Carlos Rentaría lo convierte en presidente del PRI en Queré-

taro, razón por la cual Hernández Velasco se

pronunció porque las instancias priistas ya definen quiénes es el nuevo presidente del PRI en Querétaro.

"Va un llamado para que a la brevedad, se emitan a través de las instancias del partido, de los delegados Tomás Gloria y Manuel Cabazos Lerma, (...) con esa representación que les da el comité ejecutivo nacional, puedan determinar ya oficialmente, cuándo o quiénes son los dirigentes del partido".

Al respecto, Ríos Ugalde aclaró que si bien él se desistió de los medios impugnativos, fue el comité ejecutivo nacional, el que por su cuenta, rechazó la revocación de la convocatoria como lo pretendía Jesús Rodríguez Hernández, y no por una petición de él, por eso insistió que el proceso está completamente terminado.

Se opone regidor priísta a aumento en el predial

IPORHÉCTORAYALA

Juan Gorráez Enrile regidor municipal del PRI en Corregidora ese opone al aumento del impuesto predial que aprobaron sus compañeros en Sesión de Cabildo, debido a que él no está de acuerdo con la inflación y a las alzas desproporcionadas que se desatarán con el incremento de este impuesto.

"La decisión que tomé de no votar a favor del aumento del predial se remonta desde hace un año, en el que nos presentaron nuevos valores catastrales del 10, 15, 20 hasta 50 por ciento de incremento en el valor de los inmuebles, siendo que se nos dijo que ya no iba a ver aumentos tan bruscos. Es por eso que no estoy de acuerdo".

Gorráez Enrile dice que el no cuestiona los argumentos técnicos que tienen con respecto a es-

te incremento, y que no se le hace justo que repercuta en predial.

Y afirma que si repercute el aumento en el impuesto de traslado de dominio o en cualquier otro, él no tiene ningún problema.

"Así es que esto repercutirá en el incremento en el pago del impuesto predial, como lo que hace un año, en cuanto a los aumentos que se dieron no sólo en Corregidora si no en todo el Estado, los cuales eran verdaderamente desproporcionados. Es por eso que si no frenamos este aumento, nos estamos exponiendo a que pase lo mismo", indicó.

El regidor mencionó que el año pasado él aprobó estos incrementos, debido a que había un tope en la ley del 5 por ciento. Que establecía que por más que hubiera nuevos valores catastrales no se podía pagar más del 5 por ciento que se había pagado el año anterior.

Cambia dirigencia el PRI de Colón

Pedro Montes Pérez asegura que el objetivo principal es reunificar al partido y recuperar la Alcaldía de quien dijo, ha sido una gran decepción

Colón

Néstor Jiménez

Este domingo tomó protesta Pedro Montes Pérez como dirigente municipal del Partido Revolucionario Institucional en Colón, asumiendo este cargo con el objetivo de reunificar el priismo de esta demarcación, y recuperar la administración en este Ayuntamiento para las próximas elecciones.

El priista fue elegido por el comité municipal en Colón el pasado 21 de octubre, sin embargo tomó posesión de su cargo hasta este domingo, mismo que ocupará hasta noviembre del año 2010.

Luego de asumir este puesto, Pedro Montes Pérez marcó como su principal objetivo lograr armonía entre los priistas, así como abrir las puertas a quienes dejaron este partido en las pasadas elecciones en busca de nuevas opciones políticas.

"La meta es trabajar por unir el partido, abrir las puertas a todo el priismo que por un motivo u otro no participó en la elección pasada y se fueron a otros partidos, recibirlos con respeto y sin cuestionamientos, y trabajar por el partido

para recuperar el municipio".

Sobre el "clima" político actual en Colón, Montes Pérez aseguró que la población del municipio se mantiene "decepcionada" ante la actual administración, ya que aseguró "esperaban un cambio que la ciudadanía, no sólo nada más los priistas, tenían unas ilusiones en que iba a cambiar el sistema y se llevaron una sorpresa de que fue peor, mucha soberbia, prepotismo y distinción hacia la ciudadanía".

El nuevo dirigente tricolor en Colón aseguró que perdieron las pasadas elecciones por el divisionismo interno en torno a la elección de candidato, por lo cual militantes de este partido buscaron ingresar a otras opciones políticas, mismos que ahora dijo, buscará que vuelvan y recuperen la confianza con miras a las elecciones de 2009.

Pedro Montes Pérez aseguró que no se han visto afectado por los conflictos que vive el Comité Municipal del PRI en Querétaro con el Comité Estatal, pero enfatizó que tendrán que trabajar más y buscar un proyecto que no esté basado en lamentaciones ni acciones personales.

13 mil 831 millones, el presupuesto para 2008

Turnarán mañana la iniciativa

POR JORGE VARGAS
Noticias

El Poder Ejecutivo turnará mañana al Legislativo la Iniciativa de Ley de Ingresos del Gobierno del Estado de 2008. Hay indicios de que Querétaro ejercerá 13,831 millones de pesos de recursos federales, 1,377 millones más de los que ejerce ahora, más 800 millones de ingresos propios.

El incremento millonario federal deriva del impacto de la reforma hacendaria, pues desde enero siguientes subirán gradualmente los precios de la gasolina, la cerveza, las bebidas alcohólicas, el tabaco, etcétera.

El diputado Ricardo Martínez Rojas, presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso, dijo que las participaciones federales serían

de 9,327 millones de pesos en 2008 si no hubiera habido reforma hacendaria. Como no es así, el incremento será de 14 por ciento.

Recordó que todas las disposiciones aprobadas en la reciente reforma fiscal darán al erario nacional alrededor de 120 mil millones de pesos adicionales en 2008, y que en los años siguientes irá incrementándose de manera gradual, pero "no será factor que genere incrementos inflacionarios".

De acuerdo con los trámites legales para este tipo de asuntos, el proyecto de Decreto del Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado para 2008 será recibido por los diputados el día último del presente mes, y dictaminado 15 días después, junto con la Ley de Ingresos.

Respecto de las Iniciativas de Ley de Ingresos de los 18 ayuntamientos

del Estado, éstas tienen que ser enviadas también el día de mañana, jueves, mientras que las tablas de valores para establecer el pago del impuesto predial podrán ser enviadas hasta el día último de este mes.

En todo caso, los documentos de este tipo estatales y municipales que reciban los diputados estarán dictaminados y aprobados por el pleno de la LV Legislatura el día 15 del mes siguiente, un día antes de que comiencen las posadas.

Cabe recordar que las Iniciativas de Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del Gobierno del Estado y las Leyes de Ingresos de los ayuntamientos, así como las tablas de valores municipales, serán dictaminadas en la Comisión de Planeación y Presupuesto del Poder Legislativo.

Presupuesto estatal austero, prevé Salas

por Sergio Hernández Saucedo

"El presupuesto estatal será austero con capacidad de atender las necesidades, hay un recurso un poquito mayor", adelantó el presidente de la Comisión de Planeación, Eric Salas.

Respecto al presupuesto de egresos a nivel federal, dijo: "el presupuesto federal viene con muy buenas cuentas, la parte que le corresponde a Querétaro viene más que aceptable", sin que se conozcan aún las cifras exactas, reconoció.

Indicó que los criterios nacionales sí influyen en el estado, pero no son determinantes, por lo que se tendría que adecuar a las condi-

“
La parte que le
corresponde a
Querétaro viene
más que aceptable

Eric Salas González
Diputado local



Foto: Alberto Herrera

ciones del estado para poder ver la viabilidad de si se aplicará un incremento o un decremento en diversos ámbitos.

Respecto al Fondo Tabasco, indicó que se está analizando al interior del Grupo Parlamentario del PAN, para determinar si estos re-

ursos irían etiquetados a alguna escuela o se entregarán a las instituciones autorizadas.

Añadió que los 16 diputados del PAN aportarán al Fondo Tabasco lo que se acuerde el día de mañana y que se trabajará como Grupo Parlamentario no como Le-

gislatura.

Señaló que el asunto de Tabasco "es para rato", ya que apenas empiezan los trabajos de limpieza y la reconstrucción tardará bastante tiempo, por lo que es necesario pensar bien en qué es en lo que se puede apoyar para beneficiar más a la gente, "que se vea que hay el apoyo real a necesidades reales", puntualizó.

5 POR CIENTO TOPE
DEL PREDIAL: SALAS

La fracción del PAN no permitirá incrementos al impuesto predial por arriba del cinco por ciento, informó su coordinador Eric Salas.

DEL PREDIAL

Echarán abajo aumento en Corregidor

En el caso de la propuesta del Ayuntamiento de San Regidora que aprobó un incremento del 18 por ciento se echará abajo.

Salas señaló que como parte de los trabajos de la Comisión de Planeación y Presupuesto solicitó a todos los municipios del estado a que presenten ante la Legislatura local su Proyecto de Tabla de Valores Unitarios de Suelo y Construcción a más tardar el día 15 de noviembre del presente; así como su Ley de Ingresos de cada uno de ellos para el Ejercicio Fiscal 2007 a más tardar el 30 de noviembre de 2007.

Con esto, dijo, se permitirá trabajar en tiempo y forma para la aprobación del presupuesto del

próximo año; por lo que de no presentarse, la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos faculta a la Legislatura del Estado para resolver.

De esta forma resaltó que es muy importante la participación de las presidencias municipales para trabajar en un cronograma y analizar la Ley de Ingresos y el Proyecto de Tabla de Valores de cada uno de ellos.

Agregó que de esta forma inician los trabajos del Grupo Parlamentario del PAN de manera permanente, en cuanto al análisis y estudio de los Proyectos de Tabla de Valores Unitarios de Suelo y Construcción, así como su Ley de Ingresos de cada uno de los municipios que ya han entregado dicha documentación, por lo que espe-

ran tener reuniones para trabajar en tiempo y en forma como lo marca la ley.

Y procurar estar "libres" tanto la Comisión de Planeación y Presupuesto como el Grupo Parlamentario, para entrar al estudio de la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos del Estado.

Informó que al día de hoy solamente nueve municipios han entregado la Tabla de Valores, todos ellos sin exceder el 5 por ciento, los cuales son: Jalpan de Serra, Arroyo Seco, Pinal de Amoles, Huimilpan, Ezequiel Montes, Landa de Matamoros, Cadereyta, San Joaquín y Querétaro; respecto de la Iniciativa de Ley de Ingresos, ningún municipio lo ha entregado.

Es presupuesto federal "más que aceptable": Eric

El Diputado del PAN dijo que el Presupuesto de Egresos Federal para 2008, viene con muy buenas cuentas y la parte que le corresponde a la entidad es aceptable

Cain Mendoza

Luego que la noche de este lunes fuera aprobado el decreto de Presupuesto de Egresos Federal para 2008, el coordinador de la bancada del PAN en la LV Legislatura, Eric Salas González comentó que éste "viene con muy buenas cuentas y la parte que le corresponde a Querétaro viene más que aceptable".

Dijo que no cuenta todavía con información precisa de cuánto le tocará a la entidad de recursos federal, y que en todo caso, esta información se dará a conocer una vez que este 15 de noviembre llegue la iniciativa de Ley de Ingresos para el 2008.

15

De noviembre es la fecha límite para la recepción de la Ley de Ingresos

Indicó que los criterios nacionales sí influyen en el Estado, "pero no son determinantes, por lo que se tendría que adecuar a las condiciones de Querétaro para poder ver la viabilidad de si se aplicará un incremento o un decremento a diversas partidas y organismos", sostuvo.

Adelantó que "el presupuesto estatal será austero con capacidad de atender más las necesidades, por lo que hay un recurso un poquito mayor".

Salas González adelantó que la discusión formal de la Ley de Ingresos y Decreto de Presupuesto de Egresos de 2008 será a partir del primero de diciembre, pues consideraron importante resolver primero las tablas de valores catastrales y la Ley de Ingresos de los 18 municipios.

DIPUTADOS

De primer mundo la
administración de
justicia en el estado

por Montserrat Martínez Zavala

La administración de justicia en Querétaro es de primera y de primer mundo, aseveró el diputado José Luis Sáinz Guerrero, presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia de la LV Legislatura, tras el recorrido que efectuó por las instalaciones de los Juzgados, Familiar y Civil, ubicadas en el antiguo Eco Centro Expositor.

A esta visita asistieron también los diputados María del Carmen Consolación González, Adriana Fuentes, Fernando Urbiola y Ricardo Martínez, ya que tuvo por objetivo que los legisladores conocieran las necesidades que enfrenta el Poder Judicial para brindar servicio a la ciudadanía.

Por invitación del presidente de la Asociación de Profesionales del Derecho, Rogelio Estrada Pacheco, los legisladores recorrieron dos juzgados, las áreas de conciliaciones y actuarios, así como el lugar asignado para la convivencia de padres e hijos.

En entrevista posterior a la visita, el diputado José Luis Sáinz Guerrero, detalló que con este recorrido pudieron conocer de manera directa las necesidades del personal que labora en los juzgados y las formas en cómo podrían mejorar el servicio.

"Yo me quedé con la impresión de que aquí en la capital la administración de justicia es de primera y es de primer mundo, me parece que comparado con otros estados de la República, Querétaro es punta de lanza en la administración de justicia. Yo me expreso a favor y les reconozco el esfuerzo que realizan, este nivel de servicio es producto del compromiso y del trabajo que están realizando ellos", comentó el legislador.

En este sentido, Sáinz Guerrero se dijo satisfecho por el trabajo que se realiza en los juzgados, a pesar del poco presupuesto que se ha autorizado en los últimos años.

"Platicamos de que hacen falta plazas para algunas personas que han estado esperando como meritorios ya largos años, cuatro años; que hacen falta aumentos salariales, equipo tanto en informática como en vehículos en general, y, hace falta equipo en infraestructura".

Sin embargo, el presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, adelantó que en un máximo de dos semanas los diputados integrantes de esta comisión visitarán los municipios de San Juan del Río y Cadereyta, a efecto de contar con un panorama global de la situación del Poder Judicial.

"Hay cinco distritos judiciales, y tenemos pensado además de recorrer y visitar estos juzgados penales, visitar el municipio de San Juan del Río y Cadereyta, así vamos a ver un verdadero reflejo de la justicia", dijo.

Por último, el diputado José Luis Sáinz Guerrero, hizo un llamado a los demás legisladores para que concienticen sobre las necesidades del Poder Judicial, y, en su momento aprueben un mayor presupuesto para este poder.

"Si hoy tenemos una justicia y un servicio de primera, no podemos dejar que éste caiga a un servicio de segunda o de tercera, se le tiene que seguir invirtiendo (...) y está en nosotros crear las conciencias sobre los miembros de las comisiones de planeación y finanzas", concluyó.

Advierten no aumentar más del 5% en predial

■ Sólo nueve de los 18 ayuntamientos habían entregado su proyecto de las Tablas de Valores, mismas que están por debajo del porcentaje que autorizarán

IPOR ÁNGELES OCAMPO

Los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) no aprobarán las Tablas de Valores de los municipios que pretendan aumentar más del 5 por ciento del valor catastral al impuesto predial, advirtió en conferencia el coordinador de la fracción parlamentaria albiazul, Eric Salas González.

"La posición del Grupo Parlamentario del PAN es analizar que

el ajuste a la Tabla de Valores y al Impuesto Predial no rebase el 5 por ciento -de aumento-... las vamos a analizar, pero el Grupo Parlamentario acordó que ese fuera el tope y seguramente no será aprobado -el proyecto que no se ajuste", señaló Salas González.

Hasta ayer, sólo nueve de los 18 Ayuntamientos habían entregado su proyecto de las Tablas de Valores, mismas que están por debajo del 5 por ciento. En el caso de Que-

rétaro, informó el diputado panista Ricardo Martínez Rojas Rustríán, envió sus tablas de valores con un ajuste del 3.95 por ciento.

Rojas Rustríán recordó, además, que en el 2007 se aprobó un ajuste mayor del 5 por ciento a las Tablas de Valores de los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora y otros, con la finalidad de incrementar sus ingresos propios para dar mejores servicios a la ciudadanía y acceder a más recursos federales.

"Como esto ya sucedió en el 2007, hasta hoy el Grupo Parlamentario de Acción Nacional acordó que no debemos, tanto al incremento de las tablas de valores como al predial,

hasta un 5 por ciento en los municipios. Faltará ver como vienen las Leyes de Valores de los municipios para emitir un juicio", dijo.

La semana pasada, el Ayuntamiento de Corregidora aprobó un aumento de entre 16 y 18 por ciento al valor del impuesto predial, ante ello, el diputado Ricardo Martínez aclaró que si una casa es de 120 metros cuadrados y al 2008, sigue siendo de 20 metros cuadrados, el ajuste para este año no debe ser mayor del 5 por ciento de aumento.

De lo contrario, abundó Ricardo Martínez, si una casa crece en metros cuadrados, también crece su valor, y por lo tanto se computa otro valor del impuesto predial.

Aportarán diputados del PAN al Fondo Tabasco

Cain Mendoza

Los diputados de la fracción parlamentaria del PAN en la LV Legislatura tendrán que conformarse con juntar dinero entre sus 16 integrantes para el "Fondo Tabasco", pues reconocen que el titular del Poder Ejecutivo "se les adelantó", manifestaron los diputados del PAN Ricardo Martínez Rojas Rustríán y Eric Salas González.

Cuestionados sobre el Fondo Tabasco, Salas González indicó que se está analizando al interior del Grupo Parlamentario del PAN para determinar si estos recursos irían etiquetados a alguna escuela o se entregarán a las instituciones autorizadas.

Reiteró que los 16 diputados del PAN aportarán al Fondo Tabasco mediante un acuerdo al que lleguen en su junta semanal de este miércoles y que el apoyo se dará como Grupo Parlamentario y no como Legislatura, pues los recursos saldrán del bolsillo de los trabajadores.

Los legisladores reconocieron que la meta de 300 mil pesos que se habían trazado originalmente no se podrá cumplir, y si se mantiene la posición original de Fernando Urbiola Ledesma de dar cinco mil pesos, apenas se estarían juntando 80 mil pesos.

Bajan recursos a educación básica

Preocupa que en dicho renglón Querétaro haya sido perjudicado

POR LETICIA JARAMILLO
Noticias

No obstante que a nivel federal el presupuesto para educación creció un 8.8 por ciento, y que a la UAQ se le asignarán más de 80 millones para el Fondo de Pensiones y Jubilaciones, hay preocupación porque Querétaro resultó gravemente perjudicado al disminuir la

asignación del presupuesto para educación básica, que son recursos federales del Fondo para Educación Básica (Pafep).

Tras informar lo anterior la secretaria de Educación Guadalupe Murguía manifestó que es satisfactorio que vaya a haber más recursos para las Universidades, "pero también nos preocupan los recursos para educación básica", que es

adonde se destina el mayor porcentaje del presupuesto, toda vez la recomposición de la fórmula de Pafep resultó perjudicial para 22 estados de la República, entre ellos Querétaro.

Refirió que ha habido reuniones entre los Secretarios de Educación y los diputados, a quienes se les ha hecho ver que la limitación de recursos en este sector sería muy grave, aunque todavía no hay una definición.

Subrayó que aún cuando desconoce cómo quedó final-

mente la fórmula mencionada, ya que en las reuniones que se han estado llevando a cabo se plantearon variaciones en diversos conceptos, son variables las condiciones de afectación de los 22 estados.

La disminución de recursos a la educación básica, acotó, no impedirá que se sigan llevando a cabo programas como el de mejoramiento académico, instalaciones, mantenimiento, innovación educativa y capacitación para los maestros, pero con menos presupuesto.

Menos recursos a Querétaro en educación básica para 2008

por José Luis Rodríguez Palomares

El Estado de Querétaro recibirá menos recursos para el nivel de educación básica para el próximo año, en base a la aprobación de la Ley de Egresos que se llevó a cabo la noche del lunes pasado en el congreso federal, informó la Secretaria de Educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien explicó que ello se debe a una reformulación en la asignación de recursos a los Estados, hecho que calificó de grave y preocupante.

Sin ofrecer cifras, pues todavía no tiene las cantidades exactas conforme a las fórmulas que finalmente se aplicaron, la funcionaria dijo que "hay preocupación en materia de educación básica porque se trabajaba la distribución de los recursos conforme a una fórmula que experimentó una variación importante y que afecta a 22 Estados de la República, incluido Querétaro".

Esta medida, señaló, afectará de manera muy importante porque tendremos menos recursos para seguir mejorando los programas de mejoramiento académico, infraestructura, mantenimiento y capacitación. Sin embargo, dijo que a pesar de ello no se reasignarán recursos a la educación básica provenientes de otros niveles: "Si las universidades o el nivel medio superior reciben más recursos, magnífico, pero mi punto de preocupación es la educación básica y tendremos que ver cómo superamos esta adversidad".

Dijo también que la educación básica es el nivel educativo que en este momento recibe más recursos. Haciendo una comparativa, comentó que este 2007 dicho nivel recibió unos 3 mil 500 millones de pesos de los gobiernos estatal y federal, en tanto que del total del presupuesto de este año para todo el sector educativo en el Estado fue de 5 mil 257 millones de pesos.

Es decir, el nivel que incluye a los planteles de preescolar, primaria y secundaria recibe el 66 por ciento del total de la inversión en educación pública.

Murguía Gutiérrez explicó que los Estados de Nuevo León, Baja California Norte, Aguascalientes, Jalisco y Puebla fueron las entidades que protestaron por la fórmula que se aplicaba en años anteriores, pues argumentaban que les perjudicaba cuando ellos hacían grandes inversiones en educación y no eran justamente retribuidos.

"Estoy de acuerdo en que la fórmula no era justa, pero no estoy de acuerdo cuando el arreglo a dicha medida es en detrimento de lo que venimos recibiendo 22 Estados". La Secretaria de Educación desechó que la recomposición en las asignaciones haya sido una cuestión política; "es más bien un asunto técnico y financiero", acotó.

Tras lamentar que se trata de una medida que no tiene reversa, dijo no saber si ello provocará un índice negativo en el total del presupuesto al sector educativo para Querétaro en relación con este año. "No sabemos si por el incremento en otros niveles podemos salir compensados en el total del presupuesto, porque en general la asignación a la educación pública en el país experimentó un incremento del 8.8 por ciento", manifestó.

Reducen a Querétaro presupuesto en educación básica para el 2008

Ana Soria

Querétaro es uno de los 22 estados que tendrán una reducción en el presupuesto para educación básica, luego de las modificaciones a la fórmula de distribución que sólo beneficia a 4 entidades, con lo que se pone en riesgo la continuación de varios programas y la capacitación a los docentes.

No hay marcha atrás en la decisión, afirmó la secretaria de Educación, Guadalupe Murguía, una vez aprobado el presupuesto de egresos de la federación para 2008; descartó que se trate de un asunto político, "no se ha hecho la asignación por estado, ni por niveles, entonces la preocupación para 22 estados

22

estados sufrirán una reducción debido a las modificaciones en la fórmula de distribución

del país es educación básica. Es donde se destina el mayor presupuesto, en este año entre la federación y el estado se destinaron cerca de 3 mil 500 MDP, gran parte de estos recursos, 94% va para sueldos, entonces el 6% lo que nos permite es innovación, capacitación, mantenimiento, nuevos programas, mejorar programas de calidad y no quisiera que esto se viera reducido".

Podrían reducir al Estado presupuesto en Educación

PORRICARDO MORALES

El presupuesto federal destinado para la educación básica en el Estado de Querétaro podría sufrir un retroceso, esto debido a que el propuesto para el próximo año está en riesgo de enfrentar una reducción, lo que impactaría directamente en aspectos como el mantenimiento de aulas, capacitación y actualización docente e innovación educativa.

Tal situación se debe a que la Federación realizó un cambio en la fórmula de aplicación a nivel nacional, lo que podría afectar a 22 Estados del país entre ellos Querétaro, reveló este martes la secretaria de Educación en la entidad, Guadalupe Murguía Gutiérrez.

"Hay preocupación en materia de educación básica, porque se había trabajado la distribución de los recursos, conforme a una fórmula pa-

ra distribuir los recursos a la educación básica y hubo una variación importante que afecta a 22 Estados y cuatro resultan beneficiados con esta fórmula, pero 22 resultamos perjudicados con la asignación de los recursos", puntualizó.

Murguía Gutiérrez aseguró que la asignación del Fondo para Educación Básica, aún no se define; sin embargo, se espera que el presupuesto federal destinado para el ramo educativo de Querétaro en general del próximo año se espera aumente en aproximadamente un 8.8 por ciento.

"Hubo reuniones con secretarías de educación, con diputados con autoridades, haciendo ver que la limitación de recursos de esa materia sería muy grave y no tenemos esa definición; nos preocupa los recursos para educación básica por la recomposición de la fórmula"

LA DISMINUCIÓN de los recursos afectaría directamente en el mantenimiento de las aulas y capacitación.



FOTO: ARCHIVO

Viene hoy Margarita Zavala a Querétaro

Estará en el Congreso del Cefim

POR GUADALUPE NAVARRO
Noticias

Este miércoles, la primera dama Margarita Zavala de Calderón, estará en Querétaro para inaugurar el V Congreso Internacional de la Mujer, que organiza el Centro de Estudios para la Formación Integral de las Mujeres (Cefim).

Esta es la segunda visita a Querétaro de la presidenta nacional del DIF, luego de que el pasado 8 de marzo, pusiera en marcha en el municipio de Amealco, la Primera Feria de la Mujer Indígena.

Lupita Legorreta de Cervantes, presidenta del Cefim Querétaro, informó que en el Congreso de la Mujer, se espera la presencia de 400 mujeres líderes de toda la República Mexicana e incluso, visitantes de otros países.

Explicó que el objetivo de este congreso, que ya se ha consolidado como una tradición en Querétaro, tiene como objetivo de brindar conferencias, talleres y apoyos a las mujeres queretanas "este año, además, se analizará la imagen de las mujeres en los medios de comunicación".

Litigantes reeligen como presidente a R. Cárdenas

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

Por unanimidad, Ricardo Cárdenas Gracia, fue reelecto presidente del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro e hizo un enérgico llamado a los colegiados a unirse contra cualquier uso arbitrario del poder en el ejército de la abogacía.

Y ofreció fortalecer los lazos de respeto con las instituciones del Estado.

El presidente de la Fecapeq Salvador Plaza Leal, tomó la protesta al consejo directivo para el período 2007-2009.

Como otro punto relevante del plan de trabajo a desarrollar, Cárdenas Gracia, resaltó la colegiación obligatoria.

Para ello, trabajan en una iniciativa de ley que propondrá a la Legislatura, la cual permitirá que los abogados litigantes, cumplan con su profesión con altos niveles académicos.

En otros de los desafíos, Cárdenas Gracia se refirió la certificación indiscriminada de tantos



POR UNANIMIDAD, el colegiado de Abogados Litigantes reeligió como su presidente a Ricardo Cárdenas Gracia.

abogados.

En ese sentido dijo que la certificación que exista por parte de la SEP, debe ser muy rigurosa, esto es que el abogado cumpla no sólo con el perfil académico sino con otras características que permitan asesorar adecuadamente a los ciudadanos que requieren sus servicios.

En la vicepresidencia, nombraron a Enrique Botello Montes; Secretaria, Omar Verano Avila; Tesorería, Olga Zárate; en las Academias de Filosofía del Derecho, Dr. Mariano Amaya; Derecho Penal, Inés Macín y Derecho Constitucional. Sara Santillán.

Renovará CNOP dirigencias en 6 municipios: De los Cobos

por **Montserrat Martínez Zavala**

La Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) renovará dirigencias en los municipios de Querétaro, San Juan del Río, Coahuila, El Marqués, Tequisquipa, Peñamiller, San Joaquín y Amealco, con el objetivo de fortalecer la estructura de este sector.

Alejandro de los Cobos, Secretario General de la CNOP en la entidad, explicó que en algunos casos la renovación de dirigencia tendrá que darse antes de que concluya el presente año 2007.

"Hemos recorrido todos los municipios, estamos platicando con las diferentes organizaciones, dentro de poco empezaremos a hacer los primeros cambios en los municipios que ya están listos que empiezan a presentar una organización imponente. Casi en el 100 por ciento de los municipios se dará el cambio", detalló.

El Secretario General de la CNOP en la entidad, informó que en esta semana continuará con los recorridos en toda la entidad, para revisar a detalle en qué otras demarcaciones está por terminar el periodo de los líderes en el sector.

En lo que respecta al conflicto de "doble dirigencia", Alejandro de los Cobos aseveró que éste está concluido, por lo que a nivel de trabajo con las estructuras de la CNOP no existen "confusiones" sobre quién es el representante en Querétaro.

Capacitarán a funcionarios de Tolimán en acceso a la información

La CEIG dará dirigido al Presidente Municipal, así como a Regidores y Directores y sub Directores de distintas áreas

Tolimán

Néstor Jiménez

Los funcionarios de primer nivel del municipio de Tolimán recibirán el próximo viernes una capacitación por parte de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, en busca de optimizar la rendición de cuentas y el acceso a la información en este municipio.

Mediante esta capacitación, cerca de 50 funcionarios de primer nivel conocerán a detalle las características para responder a una petición sobre todo en lenguaje otomí, ya que el Municipio de Tolimán concentra un alto porcentaje de población indígena.

50

Funcionarios de primer nivel recibirán la capacitación de la CEIG

Las pláticas estarán dirigidas al Presidente Municipal, así como a Regidores y Directores y sub Directores de distintas áreas, además estará abierto a la población tolimanense que desee conocer la modalidad de trámites en lenguaje otomí.

"Los comisionados ya han venido realizando esto en diferentes municipios, lo que detalla al municipio de Tolimán es el idioma Otomí, por supuesto hay otros municipios que también tienen población otomí pero está más asentada en Tolimán", señaló el Coordinador de la Unidad de Acceso a la Información en Tolimán, Armando Ortiz Ibarra.

Esta capacitación estará encabezada por el Comisionado Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, Miguel Servín del Bosque, mediante una serie de programas que ya se han impartido en otras demarcaciones de Querétaro.

El Municipio de Tolimán mantiene además un sistema de traducción de lenguaje otomí a español desde la mitad de este año, esto en caso de que el solicitante de alguna información sólo hable su lengua natal de origen indígena.

Querétaro, Qro., Noviembre 14 del 2007

**LIC. HECTOR LUGO CHAVEZ
PRESENTE**

Por su entrega, dedicación y compromiso con productores queretanos le hacemos el más sincero

Reconocimiento

a su persona por el desempeño ejemplar que mantuvo desde que llegó a ocupar la Secretaría de Desarrollo Agropecuario hasta hace unos días; siendo para nosotros los productores un aliento de progreso ya que año con año nos enfrentamos, no sólo a los caprichos de la madre naturaleza sino a los precios tan bajos que tasan nuestros productos.

Sin embargo durante los diez años que compartió nuestra situación nos brindó la mano amiga de un representante de gobierno dispuesto en generar condiciones benéficas para apoyo en producir y levantar nuestras cosechas.

Queremos que hoy levante Sr. Héctor Lugo su propia cosecha que no se trata de pensar en pérdidas (afortunadamente) ya que de lo que usted sembró, se triplicó en **reconocimiento, aprecio, solidaridad y lealtad**; y por que no decirlo, nos ganó a todos los del sector agropecuario del Estado de Querétaro. Ahora comprendemos eso de la candidateada para ocupar, recuerda, la Secretaría de Agricultura con el Jefe Calderón.

Por lo anterior nuestro reconocimiento y agradecimiento donde quiera que Usted se encuentre y recuerde que compartimos buenos augurios con sus proyectos.

Atentamente

ELPIDIO MARTINEZ MORALES
Guadalupe la Venta, S.P.R. de R.L. El Marqués, Querétaro.

EFRAIN PIÑA SILVA **GUADALUPE FLORES CABELLO.**
Ejido La Palma, Pedro Escobedo, Querétaro.